



Observatorio de la relación binacional México-Estados Unidos

Nota informativa. Noveno debate demócrata: Camino al tan esperado "Súper Martes"

2 de marzo de 2020



Andrea Samantha Núñez Salinas Relaciones Internacionales, UNAM

El pasado miércoles 19 de febrero de 2020, se llevó a cabo el <u>noveno</u> debate demócrata en Las Vegas, Nevada, donde se reunieron los seis aspirantes principales a la candidatura presidencial por dicho partido: la

senadora Elizabeth Warren; el senador Bernie Sanders; el ex alcalde de South Bed, Indiana Pete Bitiggieg; el ex vicepresidente Joe Biden; la senadora Amy Klobuchar y, por primera vez, el ex alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg. El debate se realizó después de las <u>primarias</u> de Iowa y New Hampshire, y antes de las primarias en Nevada y Carolina del Sur.

Uno de los aspectos más relevantes durante el debate, fue la presencia del ex alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, quien recibió múltiples ataques durante la noche. En este sentido, el candidato pasó las últimas semanas inundando los medios con anuncios publicitarios y acumulando partidarios, gastando la suma aproximada de \$364,3 millones de dólares en publicidad de campaña.

A unos minutos de haber iniciado el debate, la senadora Elizabeth Warren lanzó el primer ataque en contra de Bloomberg, comparándolo con el presidente Donald Trump en su trato con las mujeres: "un multimillonario que llama a las mujeres gordas y lesbianas con cara de caballo, y no, no estoy hablando de Donald Trump, estoy hablando del alcalde Bloomberg", dijo Warren. Sin embargo, el ataque más fuerte lanzado por la candidata ocurrió minutos después cuando cuestionó a Bloomberg sobre la cultura corporativa en su empresa con sede en Manhattan, Bloomberg LP, argumentando los supuestos acuerdos de confidencialidad por acoso sexual y discriminación laboral.

Por su parte, el senador Bernie Sanders –hasta ahora el favorito para la candidatura demócrata–, centró su participación alrededor de un discurso enfocado en reunir a las personas de la clase trabajadora, blancos, afroamericanos, latinos y asiático-americanos para crear una "agenda que funcione para todos y no solo para la clase multimillonaria"; asimismo, aludió a garantizar atención médica para

todos los habitantes como un derecho humano, y aumentar el salario mínimo en el país.

Tras ganar la primaria en lowa, Pete Buttigieg se presentó como un candidato fuerte al iniciar el debate, reconociéndose a sí mismo como alguien de clase media en una ciudad industrial del medio oeste. A pesar de los ataques recibidos por parte del resto de los candidatos, supo posicionarse al afirmar que la población no debería decidir entre un "candidato que quiere quemar el partido y el otro candidato que quiere comprarlo", refiriéndose a Bernie Sanders y a Michael Bloomberg respectivamente.

En cuanto al ex vicepresidente Joe Biden, mencionó en su discurso que, de acuerdo con una encuesta realizada por NBC, él es el mejor candidato para vencer a Donald Trump en la carrera presidencial. Asimismo, reprochó las políticas racistas aplicadas por Bloomberg como alcalde de Nueva York, además de su oposición al Obamacare, (Ley de salud impulsada por Barack Obama durante 2009-2017) que brindó cobertura médica a millones de estadounidenses. El ex vicepresidente tuvo una participación sólida, sin embargo, esto se debió en gran parte a que no recibió críticas por parte de los demás en el escenario.

Finalmente, la senadora Amy Klobuchar fue bastante criticada (principalmente por el ex alcalde Pete Buttigieg) debido a que no recordó el nombre del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador. Es importante mencionar que ambos candidatos compiten por los mismos electores, e incluso se señaló a sí misma como "no una recién llegada política sin experiencia", refiriéndose a Buttigieg. Por otra parte, enfatizó su discurso en torno al sexismo que existe en los Estados Unidos, afirmando que podría ponerle fin si votan por una mujer.

Durante este noveno debate demócrata, la senadora Elizabeth Warren se mostró como una candidata fuerte, pues puso en problemas a los participantes en más de una ocasión. Por otro lado, el discurso de Joe Biden durante el noveno debate, parece haberle apoyado a alcanzar la victoria en las <u>primarias demócratas de Carolina del Sur el pasado sábado 29 de febrero.</u> El triunfo de Biden llegó en un momento crucial de su campaña, pues le permitió recuperarse de sus resultados obtenidos en Iowa, New Hampshire y Nevada, además, demostró el fuerte apoyo que tiene en el electorado afrodescendiente.

Por su parte, el ex alcalde Pete Buttigieg <u>anunció este domingo</u> abandonar la carrera demócrata tras su derrota en Carolina del Sur. Con ello, puso fin a la campaña que buscaba colocar al primer presidente de

Estados Unidos abiertamente homosexual. Durante la conferencia de prensa declaró que haría todo en su poder para garantizar un presidente demócrata en enero próximo, sin embargo, no especificó a quién respaldaría. "Nuestro objetivo siempre ha sido ayudar a unificar a los estadounidenses para vencer a Donald Trump, y reconocemos que en este momento en la carrera la mejor manera para mantener la esperanza en esos objetivos e ideales es apartarnos y ayudar a unificar a nuestro partido y país", agregó.

La contienda de los aspirantes a la candidatura presidencial del Partido Demócrata se dirige al "Súper Martes" este 3 de marzo, fase en la que 14 estados¹ acuden a las urnas, con el fin de decidir al futuro candidato demócrata que le hará frente a Donald Trump. La magnitud de este evento es de gran relevancia, pues los resultados del "Súper Martes", permitirá que los demócratas vislumbren el escenario que se les presenta rumbo a la contienda final en noviembre de este año.

¹ Este año, aparte de Samoa Americana, los 14 estados que votarán son Alabama, Arkansas, California, Colorado, Maine, Massachusetts, Minnesota, Carolina del Norte, Oklahoma, Tennessee, Texas, Utah, Vermont y Virginia. La razón por la que este día es tan importante, es porque <u>hay 1,357 delegados de los 3,979</u> que elegirán a un candidato demócrata después de que las primarias hayan terminado.